



GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 10 DE JULIO DE 1789.

Varsovia 6 de Junio.

Con anuencia de los Estados ha escrito la Junta de Guerra al Conde de Bruhl, Gran Maestro de Artillería que fue en Polonia, proponiéndole se transfiera á este Reyno para ocupar uno de los primeros empleos del Ejército.

Los Rusos acampados cerca de Gallacz se retiraron de allí luego que tuvieron aviso de la llegada de un cuerpo crecido de tropas Turcas.

Al tratarse estos dias en la Dieta de las contribuciones que deberán satisfacer los Caballeros de Malta, opinaron algunos vocales se suprimiese esta Orden en Polonia, destinando sus rentas á la creacion de un Regimiento de Infantería, al qual se le diera el nombre de la propia Orden, y cuyos individuos fuesen todos Caballeros de ella. En otra session anterior propuso el Príncipe Adam Czartorisky se adoptase para las tropas nacionales el traje militar de Alemania; pero ninguna de estas proposiciones mereció aprobacion.

Hay indicios de que se trata de ajustar un Tratado defensivo entre la Polonia y la Puerta, á imitacion del que se ha concluido entre esta última Potencia y la Suecia.

Se han señalado 80 ducados para los regalos que deberán hacerse á los empleados de la Puerta y del Serrallo en ocasion de la audiencia del Ministro de Polonia, que se dispone á salir para aquel destino en consecuencia de los últimos pliegos de Mr. Chezanowsky, Agente Polaco en Constantinopla, á quien ha avisado el Reis-Effendi que se comunicará á la República, por una Embaxada extraordinaria, la subida del nuevo Sultan Selim III al Trono Otomano.

Mediante las nuevas disposiciones que ha hecho la Emperatriz para la marcha de sus tropas, ha baxado considerablemente el precio de los granos en las Provincias meridionales de Polonia por donde transitaban. En Volhynia, Ukrania y Podolia vale 6 florines la medida de centeno, que ántes se vendia á 10.

Petersburgo 23 de Mayo.

Han sido condecorados con las insignias de la Gran Cruz del Orden de San Waldomiro, de la primera clase, los Generales Soltikow y Kaminskoy; y con las del Orden de S. Jorge, de la segunda, el General Dorfelden.

El Feld Mariscal Príncipe Potemkin salió de aquí para el Ejército el 23 del corriente.

Se trabaja sin descanso en el alistamiento de la escuadra para que salga quanto antes al mar. La de galeras podrá hacerse á la vela dentro de algunos dias.

Se envían de continuo á Finlandia tropas, víveres y municiones.

Stralsund 1.º de Junio.

Mientras no sale de Carlscrona la escuadra Sueca, que consta de mas de 30 velas y está ya lista, cruzan en el Báltico 4 fragatas para proteger el comercio nacional.

El General Pollet, Gobernador de esta Ciudad, acaba de recibir orden de ir al Ejército.

Stockolmo 5 de Junio.

El dia 1.º del corriente tuvo S. M. Consejo en el Palacio de Drotningholm, y á la noche siguiente partió para Finlandia sin mas comitiva que el Conde Lowenhaupt, Teniente de Guardias de Corps; el Baron de Esen, Caballerizo de la Corte; el Baron Wrede, Edecán general; un Chambelan, dos Secretarios, un Médico y un Cirujano. Va S. M. en derecha á Abo, y de allí se transferirá á los parages en donde se necesite su presencia.

El mismo dia expidió S. M. una Cédula Real sobre la Regencia ó Gobierno que establece para el tiempo que estuviere ausente. Dice así:

„Nos Gustavo III &c. Mediante hemos determinado volver á la guerra implorando la bendicion y auxilios del Altísimo, para concluir la campaña empezada el año anterior contra los enemigos del Reyno: á fin que los negocios de Gobierno no padezcan durante nuestra ausencia suspension ni atraso, hemos resuelto poner la Regencia á cargo de los sujetos aqui nombrados, en atencion á las instrucciones con que se hallan; y son el Conde Wachtmeister, Senador y Senescal de Suecia, Presidente; el Conde Bechfriis, Senador que ha sido: el Conde Bonde, Senador y Mariscal del Reyno; el Conde Munk, Presidente de la Real Cámara de Revision, y los Barones de Manteufel, Teniente General, y de Ruuth, Secretario de Estado. En consecuencia queremos y mandamos á todos nuestros leales súbditos de qualquiera clase y calidad que sean, cumplan y executen con obediencia y docilidad quanto la Regencia mande y ordene en nuestro nombre soberano; y que todos á quienes toque obedezcan en esta parte como corresponde. Para mayor seguridad señalámos la presente de nuestra Real mano, y mandamos ponerle nuestro Real sello. = Firmado. = Gustavo.“

Segun noticias del Ejército de Finlandia se repiten las escaramuzas entre nuestros puestos y los Rusos de las fronteras. En quantas ocasiones han intentado penetrar por ellas los enemigos, han sido rechazados con pérdida. Nada se ha publicado aun sobre una accion mas importante que se dixo haber acaecido entre el cuerpo que manda el General Siegroth y otro muy numeroso de los contrarios.

Sleswick 30 de Mayo.

Espérase aquí en breve al Príncipe Carlos de Hesse, que se halla en Copenhague.

Siempre ha tenido la Corte de Dinamarca intencion de dar á la Rusia los auxilios que esta podia exígir conforme á los Tratados; pero habiendo declarado en términos expresos los Ministros de Inglaterra, Prusia y Holanda, que estas Potencias se unirían para proporcionar á la Suecia socorros mas considerables, determinó S. M. Danesa suspender su asistencia, y hacer á la Emperatriz representaciones adaptadas á las circunstancias, exponiéndole que, vista la determinacion de las tres Potencias aliadas, los socorros que la Dinamarca podria dar á la Rusia no la proporcionarían ventaja alguna. En esta atencion se espera que la Emperatriz no inste en pedir á la Corte de Copenhague los auxilios convenidos en los Tratados entre ámbas Coronas.

Viena 9 de Junio.

Atribúyese al frio padecido estos dias la leve alteracion que se ha notado en la salud del Emperador.

Han llegado noticias del Mariscal Laudon posteriores á las publicadas últimamente por la Corte. Sabia dicho General por informes del Baron Wallisch que habiendo recibido los enemigos un refuerzo de 2000 hombres, acometiéron el 27 de Mayo por la mañana con un cuerpo de 1000 soldados y 4 cañones al puesto de Dobrozello, rechazando á nuestras partidas avanzadas, y rodeando con una celeridad inaudita á nuestros dos flancos y á la retaguardia con su Infantería, y á la vanguardia con su Caballería. Duró 10 horas el combate, haciendo el enemigo los mayores esfuerzos para apoderarse de aquel puesto: lo atacó 9 veces con el mayor denuedo para tomarlo por asalto, pero fué siempre rechazado con pérdida. A las 7 de la tarde se retiraron los Turcos á corta distancia del mencionado puesto de Dobrozello; y nuestras tropas, que consistian en 1500 hombres con 6 cañones, despues de pegarle fuego lo abandonaron á las 11 de la noche, y fuéron á apostarse á Masin. Nuestra pérdida fué de 6 Oficiales muertos, y 183 cabos y soldados entre extraviados, muertos y heridos. La de los enemigos pasó de 600 muertos y de 200 heridos, entre estos uno de los dos Baxaes que los mandaban.

Berlin 13 de Junio.

A fines del mes anterior se despacháron de aquí al castillo de Graudentz muchos cañones, morteros y municiones de toda especie.

Ayer se sacó de esta Armería una cantidad considerable de fusiles, que se conduxéron por agua, sin que se sepa el lugar de su destino.

Se hacen los preparativos para las fiestas con que se obsequiará á la Princesa de Orange á su llegada á Charlottenburgo, que se cree sea en todo este mes.

Francfort 10 de Junio.

Expresan algunas noticias de Viena que noticioso el Mariscal Laudon de la superioridad de los enemigos, no halló á su Ejército con bastan-

tes fuerza , ni suficientemente provisto , para obrar ofensivamente ; y que por consiguiente se ve reducido á mantenerse por ahora sobre la defensiva.

Escriben de Praga que las reclutas hechas entre los Judíos de Bohemia para servir en los trenes de carros , iban con mucho sentimiento á campaña ; pero habiéndolos llamado el primer Rabino de aquel Reyno la víspera de su partida de dicha ciudad , les hizo un discurso recordándoles la beneficencia del Soberano, la lealtad y obediencia que le deben, el cumplimiento en sus obligaciones , y el zelo con que era justo sirviesen al Monarca y al Estado ; y concluyó dando 4 florines á cada uno de parte de la Nacion Hebréa. Con esto se animaron aquellos infelices , y partiéron mas alegres.

Si la esquadra Sueca ha salido al mar no tardará mucho tiempo sin que haya alguna accion , quizá decisiva , con la de Rusia. Como esta se ha hecho primero á la vela , ha tomado una situacion ventajosa que causará inquietud á los Suecos , pues ha establecido su apostadero á la altura del Cabo de Hango , en Finlandia ; y mientras los Rusos permanezcan dueños de aquel puesto importante , cortarán toda comunicacion entre aquella Provincia y la Suecia ; por consiguiente el Ejército Sueco , que está en Finlandia , podrá llegar á padecer total falta de abastos ; de suerte que solo un combate naval , ó alguna tempestad que separe de allí á los Rusos , puede facilitar á sus enemigos la conduccion de tropas y víveres á aquel pais , que es el teatro de la guerra.

Lóndres 20 de Junio.

Por orden del Rey convoco el Duque de Leeds un Consejo en Whitehall el dia 16 á la una de la mañana. A las 4 de la tarde se expidió un correo á Paris y Madrid. Ayer despachó otro expreso el mismo Ministro con pliegos al Lord Torrington en Brusélas , para que los remita á varias Cortes de Europa.

Ha mandado el Almirantazgo poner en Plimouth la quilla de un navio de 74 cañones , que se denominará el Duque de Clarence : nombre que tiene en el dia el Príncipe Guillermo Henrique.

Los constructores y carpinteros de ribera , que trabajan á destajo en Chatham en la construccion del navio Real Carlota de 110 cañones , han aumentado su tarea para que pueda botarse al agua el dia 8 ó 9 de Julio.

La exposicion que hizo Mr. Pitt el dia 10 en la Cámara baxa sobre el estado general de la Hacienda del Reyno , desagradó sobremanera á todo el partido de la Oposicion. Muchos de sus vocales sostenian que el Ministro intentaba deslumbrar á la Nacion con cálculos erróneos , y datos inexáctos ; y así se esforzaron en demostrarlo. Con efecto se deduce de las mismas cuentas del Ministro que hay un *deficit* muy crecido en las rentas anuales públicas ; y se extrañó que al cabo de 5 años de paz fuese necesario recurrir á un empréstito. En la sesion de ayer de la misma Cámara pidió Mr. Sheridam se presentase un estado puntual de todos los tributos comprehendidos baxo el nombre de impuestos , derechos

chos de Aduana , de sisas , papel sellado y objetos extraordinarios , que abrace desde el 5 de Enero de 86 hasta igual dia de 89 , con distincion de la entrada de cada año. Pidió igualmente otro estado de todas las cantidades recibidas en el *Echiquier* , que no son producto de los tributos, el qual comprehenderá 3 años contados desde el 5 de Abril de 1786; una regulacion de las rentas públicas á tenor del Acto de consolidacion; finalmente otro estado de las sumas vertidas en Tesorería por la venta de las haciendas de la Corona durante el mismo tiempo. Aprobadas estas proposiciones dixo el propio vocal que en la semana próxima pedirá se forme una junta para exâminar el actual estado de la Real Hacienda. No puede dudarse que entónces habrá debates muy curiosos, y que Mr. Pitt se verá estrechado por sus contrarios; pero acostumbrado , como lo está , á defenderse de sus cargos y ataques, es de creer quede victorioso en esta ocasion.

En vista de la multitud é importancia de negocios que tiene que exâminar aun el Parlamento , es de creer no ponga fin á sus sesiones hasta mediados del mes próximo; y en tal caso habrá estado abierto 8 meses. Tambien se presume que apénas se cierre, se disolverá para formar otro haciendo nuevamente eleccion de todos sus vocales.

Ha ido del Tâmesis á Portsmouth el navio Diamante de 50 cañones, destinado para Nueva Escocia á las órdenes del Almirante Ricardo Hughes, cuyo mando se extenderá á todos los puertos y posesiones Inglesas descubiertas hasta aquí en la América Septentrional.

Varias naves que han vuelto de Bengala á Inglaterra han traído muestras de azúcar y añil de la primera cosecha que se ha hecho allí de estos frutos. El añil es de superior calidad, pero el azúcar puede mejorarse.

Versalles 24 de Junio.

El 21 se restituyó la Corte desde el Real Sitio de Marly á esta Ciudad.

Paris 26 de Junio.

Habiendo los Administradores del Hospital general de Provins descubierto y reconocido auténticamente el año último el cuerpo de Tibaldo V, llamado el Joven, Rey de Navarra, Conde Palatino de Brie y de Champaña, y el de su esposa Isabel de Francia, hija de S. Luis, fundadores y bienhechores de aquella casa, depositados desde el siglo XIII en una caxa de plomo, en el suelo de la Iglesia, los transfirieron el 7 del mes pasado á un monumento erigido en su memoria costeado por el Abate Massier, uno de dichos Administradores. Los cuerpos Eclesiásticos Seculares y Regulares, los individuos del Municipal, y los del Bailiato, con gran concurso de ciudadanos de ámbos sexôs asistiéron á esta ceremonia, á la misa solemne de *Requiem*, y á la oracion que dixo el Abate Ithier.

Roma 13 de Junio.

El Caballero D. Joseph Nicolas de Azara, Ministro plenipotenciario de S. M. Católica cerca de la Sta. Sede, recibió un despacho de su Soberano dándole facultad para condecorar con las insignias del Toyson

son de oro al Príncipe Doria Pamphili. En consecuencia concurrieron muchas personas de la principal Nobleza, el dia 7, á la habitacion de dicho Ministro, quien colocado debaxo del trono leyó el Real despacho, á que siguió el juramento del nuevo Caballero, y ponerle luego el Ministro el collar de dicha Orden, siendo Padrino el Condestable Colona, Caballero del Toyson. El mismo dia dió el Caballero Azara un espléndido banquete de 36 cubiertos á varios Cardenales, al Cuerpo diplomático y á otras personas de la primer gerarquía.

Escriben de Mesina hallarse pronta á hacerse á la vela para los mares de Levante la esquadra sutil Rusa surta en aquel puerto y en otros de Sicilia, habiéndolo ya executado algunos de sus buques.

Liorna 18 de Junio.

Están cubiertos nuestros mares de corsarios Berberiscos; y se ha divulgado que han cogido varias barcas pescadoras Napolitanas en las istas de Giglio y Elba.

Ha salido de aquí dias hace la fragata Inglesa Eurídice para levante, y la Holandesa Midemblick para poniente. Queda en este puerto otra de esta última nacion, nombrada el Castor, de 40 cañones, que á fines de Mayo fondeó aquí procedente de Smirna al mando del Baron van Kapellen.

Caspe en Aragon 29 de Mayo.

Ha hecho esta Villa honras por el alma del Sr. D. Carlos III en la Iglesia Parroquial, concurriendo los Piores, Prebendados y Capítulo de ella, el Ayuntamiento con su Alcalde D. Joachín de la Figuera, las Comunidades, Nobleza y otras muchas personas. Se formó un tûmulo muy elevado con las insignias Reales. Se cantó el nocturno de difuntos, misa y responso, todo con solemnidad. Al dia siguiente, y con igual concurso, se celebró en la misma Iglesia otra funcion muy solemne con misa y *Te Deum*, implorando al Señor por la mayor felicidad en el gobierno de nuestro augusto Monarca.

Velez-Málaga 30 de Mayo.

La Real Sociedad patriótica de esta Ciudad celebró solemnes exêquias por el alma de su fundador el Sr. D. Carlos III el dia 27 de Marzo, en la Iglesia de PP. Carmelitas descalzos. Ofició el Censor D. Gonzalo de Prado Henriquez, Vicario de la Ciudad; y dixo la oracion fûnebre el R. P. Fr. Pasqual de S. Joseph, Prior de dicho Convento, individuo del expresado Real Cuerpo. El 28 hubo misa y *Te Deum* en accion de gracias por la feliz exáltacion al Trono de Ntro. Rey y Sr. D. Carlos IV, y prosperidad de su gobierno. Presidió ámbos actos D. Pedro Bernardo de Sancho Yerto, Corregidor de esta Ciudad, como Sub-Director, en lugar del Ilmo. D. Manuel Ferrer y Figueredo, Arzobispo Obispo de Málaga, actual Director.

La Congregacion del Dulce Nombre de Jesus ha celebrado tambien honras por el mismo Sr. Rey con vigilia solemne, á que asistió la Comunidad de S. Francisco con un completo número de Congregantes. La mañana siguiente se cantó la misa de *Requiem*, y ántes de ella se

dixéron muchas rezadas por el mismo objeto.

Madrid 10 de Julio.

Desde el Viernes 3 del corriente, teniendo ya cumplido la Reyna Ntra. Sra. el tiempo de su embarazo, empezó S. M. á experimentar algunas novedades que indicáron acercarse su parto. Continuó S. M. en estos términos los dias siguientes, con alternados ratos de incomodidad y sosiego, hasta que á las 6 de la tarde del Lunes 6 dió S. M. felizmente á luz una robusta Infanta. Precedidas las diligencias y formalidades acostumbradas, fué bautizada S. A. por el Emo. Sr. Cardenal de Sentmanat, Patriarca de las Indias, en una de las piezas de la Cámara del Rey, y se la pusieron los nombres de *María de la O, Isabel* y otros; siendo Padrino el Serenísimo Sr. Infante D. Antonio á nombre de la Sra. Reyna de Portugal, que habia autorizado á S. A. á este fin. Asistieron a esta solemne funcion la Sra. Infanta Doña María Josepha, los Xefes de Palacio, Grandes, Consejeros de Estado, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extrangeros, y otras muchas personas distinguidas. Para implorar del Cielo el feliz parto de S. M. se cantáron en la Real Capilla de Palacio solemnes Maytines y Letanías, expuesto el Santísimo, desde las 11 del mismo dia Lunes hasta concluirse, con el *Te Deum* despues del bautismo, con asistencia del Rey Ntro. Sr. y Sres. Infante D. Antonio é Infanta Doña María Josepha al acto de accion de gracias desde sus tribunas. Con tan plausible motivo mandó S. M. se vistiese la Corte de gala desde el siguiente por tres dias, el primero con uniforme y besamanos; poniéndose luminarias en sus tres noches.

Tenemos la satisfaccion de que la Reyna Ntra. Sra. y la reciennacida Infanta han seguido y siguen actualmente con quanta felicidad puede apetecerse en sus actuales circunstancias.

Hoy ha celebrado la Corte con gala sin uniforme los dias de la Sra. Infanta Doña María Amalia.

S. M. se ha servido nombrar para el Priorato de Velate, Dignidad de la Catedral de Pamplona, á D. Antonio de Mendinueta y Múzquiz: para una Canongía de la Catedral de Calahorra á D. Miguel Pasqual de Bustamante, Cura mas antiguo de la de Sto. Domingo de la Calzada: para otra de la de Astorga á D. Juan Frances, Abad de la Parroquial de la Villa del Barco de Valdehorres en el Obispado de Astorga: para el Arcedianato de Vilaseca, Dignidad de la Metropolitana de Tarragona, á D. Ramon Foguet, Canónigo de la misma: para una Canongía de la Catedral de Jaca á D. Bernardo Abarca: para otras dos de la de Gerona á D. Bruno Nasples, y D. Mateo Lloyet; y para el Beneficio de S. Lorenzo Mártir de la Parroquial y Colegial de la Villa de Pons, Diócesis de Urgel, á D. Antonio Pont.

Asimismo se ha dignado el Rey conferir el Regimiento de Infantería de Extremadura al Coronel D. Gregorio de la Cuesta; Teniente Coronel del propio Cuerpo: este empleo al Teniente Coronel D. Joseph Alvarez, Sargento mayor del mismo: la Tenencia Coronela del

de Sevilla al Teniente Coronel D. Nicolas Joseph de S. Juan , Capitan de Granaderos de él. Compañías en el de España al Ayudante con grado de Capitan D. Juan Faxardo , y al Teniente de Granaderos Don Miguel Torralba : en el de Soria al Capitan D. Antonio Moya , Ayudante del mismo : en los de Oran y America á los Tenientes de Granaderos graduados de Capitan D. Sebastian de Navas y D. Joseph de Piedra ; y en el de Brusélas al Ayudante D. Cosme Rosart y Alvarez. El empleo de Capitan primero en el Regimiento Suizo de Reding al Capitan segundo D. Joseph de Mabillard ; y el de Capitan segundo en el de Betschart al Ayudante D. Francisco Zey, graduado de Capitan.

Igualmente ha conferido S. M. el empleo de Teniente de Rey de la Plaza de Ceuta al Coronel D. Juan Alonso , Teniente Coronel del Regimiento de Infantería de Navarra ; y el Gobierno del Castillo de Pollenza , en Mallorca , al Alferez de Fragata D. Joachin Martinez , segundo Ayudante de la Plaza de Rosas.

Tambien se ha dignado S. M. nombrar á D. Lucas Palomeque para el Corregimiento de la ciudad de Salamanca unido á la Intendencia de su Provincia : para el de la villa de Arévalo á D. Manuel Antonio Delgado : para el de la ciudad de Sto. Domingo de la Calzada á Don Francisco Balanza de Madrid : para el de las quatro villas de la Hoya de Málaga , cuya Capital es Cohin , á D. Rafael de Echeverri : para la Vara de Alcalde mayor de la Isla de Leon á D. Pedro Agustin de Mendieta : para el Corregimiento de la villa de Medina del Campo á Don Nicolas de Atienza y Sierra : para el de la ciudad de Baeza á D. Pedro Regalado Hernando : para la Vara de Alcalde mayor de la de Motril á D. Manuel Antonio Palacios Barreda : para la de la villa de Camprodon á D. Manuel Gutierrez de Bustillo ; y para la Vara mas antigua de tercera clase de Zaragoza á D. Manuel Laredo.

Asimismo se ha dignado S. M. conceder á D. Juan Ortiz de Azorin los honores de Oidor de la Chancillería de Valladolid , para que con esta condecoracion sirva el Corregimiento del Señorío de Vizcaya.

Cartas de un Oficial á un Caballero particular sobre la guerra , constitucion, táctica y disciplina militar de las tres Potencias beligerantes , la Puerta Otomana , la Casa de Austria y la Rusia , con una breve explicacion de los nombres Turcos , así de los empleos ó dignidades de su milicia , como de los cuerpos ó tropas que componen sus exércitos , y algunas reflexiones sobre las operaciones de estos : un tomo en 8.^o Se hallará en la Librería de Sancha , á la Aduana vieja.

Crítica , ó sean reflexiones sobre la aplicacion que Mr. Sigaud de la Fond hace en sus Elementos de Física teórica y experimental del movimiento reflexo al juego del villar , con dos reglas generales : la 1.^a para dar con una bola á otra en qualquiera mesa de trucos ó de villar , pegando ántes en una baranda ó tablilla determinada ; y la 2.^a para dar con una bola á otra , tocando primero en dos tablillas. La dedica al Excmo. Sr. Duque de Osuna su Bibliotecario principal. Véndese á 6 rs. en pasta en la Librería de Lopez , frente á S. Luis.